



**JUAN ANTONIO RODRÍGUEZ SÁNCHEZ** | PROFESOR H<sup>a</sup> DE LA MEDICINA

# “La inversión millonaria de Bill Gates no garantiza erradicar la poliomielitis”

El investigador de la Universidad especializado en esta enfermedad reconoce que se precisa cambio en políticas sanitarias y culturales para que sea efectiva la inyección de capital

**A.B.**

Bill Gates y Carlos Slim, dos de los hombres que encabezan cada año las listas de millonarios se han unido con la causa común de erradicar la poliomielitis de la faz de la tierra en los próximos seis años —en España el último caso fue en 1989—. Para ello, realizarán una inversión de más de 1.500 millones con las que pretenden que no haya ningún caso en el mundo.

El investigador de la poliomielitis y una de las referencias en este campo y profesor de Historia de la Medicina de la Universidad, Juan Antonio Rodríguez Sánchez se mostró “escéptico” ante este reto tan ambicioso y aseguró que “una inversión millonaria no garantiza erradicar esta enfermedad”. Conocedor de la evolución de la enfermedad y aunque en la actualidad sólo afecta a 223 niños, asegura que los problemas fundamentales para que no se dé ningún caso “no son cuestión de dinero”. “Uno de los problemas culturales que se están encontrando por ejemplo en algunos países es el islamismo fundamentalista que rechaza la vacunación y provocó que se volvieran a producir casos de polio”, incidió. En este sentido, destacó que deben darse en los países unas “políticas sanitarias adecuadas y culturales”. “No es sólo eliminar la enfermedad, sino cambiar la situación de la Sanidad que la provoca”, incide.

Para que el virus se dé por erradicado en un país deben estar entre 3 y 5 años sin ningún caso. “Sucedió en Nigeria cuando estaba controlada en África aparecieron casos que se sucedieron en los países limítrofes”.

No obstante, afirma con con-



Juan Antonio Rodríguez Sánchez, en una exposición sobre la polio.

tendencia que “la polio es radicable”. “Si no la OMS no se hubiera metido en una campaña similar, por lo que todas estas inversiones ayudan a por lo menos que sean los mínimos casos”. Las secuelas de la polio y el síndrome post polio —que aparecen 30 años después— son uno de los principales retos de futuro de la sanidad.

**50 AÑOS DE LA VACUNACIÓN EN ESPAÑA.** En este año se cumplen 50 años de la vacunación oral que se inició en España. Rodríguez detalla que los afectados por la po-

lio tienen pendiente aún el reconocimiento de la negligencia que tuvo el Estado al no realizar una vacunación gratuita cuando ya se conocía la inmunización. Tras años de luchar para que se reconociera el síndrome post polio, en la actualidad, según subraya el investigador, están sufriendo los recortes de la Ley de la Dependencia. “Nunca han podido tener una vida tranquila y nunca han sido debidamente reconocidos. Ellos sienten que la sociedad española ha sido injusta con ellos”, recuerda el docente.